

LA PROTESTA

Año XIX California 1955 — U. T. 317, Barracas Buenos Aires, SABADO 17 de Julio de 1915 PRECIO 5 CENTAVOS (Porto pago) Núm. 2601

La idea anarquista y su desarrollo

Anarquía quiere decir negación de la autoridad. Y como la autoridad pretende legitimar su existencia con la necesidad de defender las instituciones sociales (Familia, Religión, Propiedad, etc.), ha creado una multitud de ruedas para asegurar su ejercicio y su sanción. Son las principales: la ley, la magistratura, el ejército, los poderes legislativo y ejecutivo, etc. Así es, que la idea de anarquía, obligada a contestar a todos, ha tenido que atacar a todas las preocupaciones sociales, pelearse bien de todos los conocimientos humanos, para demostrar que sus conceptos están conformes con la naturaleza fisiológica y psicológica del hombre y son adecuados a la observación de las leyes naturales, mientras la organización actual se ha establecido contra la lógica y el buen sentido, lo cual es causa de que nuestras sociedades sean inestables, y las trastornen las revoluciones, originadas por los odios acumulados de cuantos son triturados por instituciones arbitrarias.

De modo, que, al combatir contra la autoridad, los anarquistas han tenido que atacar todas las instituciones, en cuya defensa se ha erigido el Poder, y cuya necesidad quiere éste demostrar para legitimar su propia existencia.

Por consiguiente, se ha ensanchado el marco de las ideas anarquistas. Partiendo de una sencilla negación política, el anarquista ha tenido que atacar también las preocupaciones económicas y sociales, ha tenido que encontrar una fórmula que, alegando la apropiación individual, base del actual orden económico, afirme, al mismo tiempo, aspiraciones para la organización futura, y la palabra «comunismo» se colocó, naturalmente, al lado de la palabra «anarquía».

Algunos abstractores de quinta esencia han querido suponer que, si anarquía significa completa expansión de la individualidad, las palabras anarquía y comunismo rabian de verse juntas. Contra esta insinuación, demostraremos que la individualidad no puede desarrollarse más que en la comunidad; que ésta no puede existir sin que aquella evolucione libremente y que se completen una a otra.

Esta diversidad de problemas para atacar y resolver, es lo que ha dado buen futo a las ideas anarquistas y ha contribuido a su rápida expansión; así es que, lanzadas por un grupo de desconocidos, sin medios de propaganda, invaden hoy, más o menos victoriosamente, las ciencias, las artes y la literatura.

Antiguos son el odio a la autoridad y las reivindicaciones sociales; nacieron en cuanto el hombre pudo comprender que se le oprimía, pero ha tenido que pasar la idea por muchísimos sistemas y fases para llegar a concretarse en su forma actual.

Rebalais fué uno de los primeros que formuló su intuición al describir la vida de la abadía de Thérèse, pero le parece oscura y la cree poco aplicable a la sociedad entera, puesto que reserva la entrada en la comunidad a una minoría de privilegiados, con una servidumbre a sus órdenes.

En 1793 se habló de los anarquistas, Jacobo Roux y los «rabiosos» parecen ser los que vieron más claro en la Revolución, y mejor trataron de que beneficiara al pueblo. Por eso los historiadores burgueses los han dejado en la sombra; su historia todavía está por hacer; en todos los documentos en archivos y bibliotecas, aguardan a quien tenga tiempo y ánimo para desenterrarlos, darlos a luz, y revelarnos el secreto de cosas bien incomprensibles todavía para nosotros, en aquel período trágico de la historia. No podemos, por lo tanto, formular apreciación alguna respecto a su programa.

Hay que llegar a Proudhon para ver a la anarquía declararse adversaria de la autoridad y del poder, y empezar a tomar cuerpo, pero no es todavía más que una enemiga teórica; en la práctica, deja subsistir Proudhon en su organización social, con nombres diferentes, las ruedas administrativas que son la propia esencia del gobierno. La anarquía llega hasta el fin del imperio en forma de un vasto mutualismo que cobrará en

Francia, durante los primeros años que siguieron a la «Comune», en el movimiento desviado y extravariado de las asociaciones cooperativas de producción y consumo.

Pero antes de llegar a esa solución impotente, se había desajado una rama del naciente árbol. La Internacional ha-

bía dado origen en Suiza a la «Federación de Jurásicas», en que Bakounine propagaba la idea de Proudhon: la anarquía, enemiga de la autoridad, pero desarrollándola, ensanchándola, haciéndole formar cuerpo con las reivindicaciones sociales.

Juan Grave.

NUESTROS EDITORIALES

El buen camino

Los socialistas escriben que, al final del fin — estamos en buen camino todos, nosotros y ellos. El mitin, aquel famoso, en la «Suiza», les ha dado la impresión, parece, de una nota de concordia — vean, eh? — de un «desarme de los odios», al modo que lo quería Frárida. De este acto, — que fué anarquista, porque primamos en él por la fuerza y la conciencia — deduce ahora [La Vanguardia], a casi un mes de distancia, que los obreros, nosotros, ellos y todos, estamos en relaciones muy buenas con el Partido.

Por burra e inusitada, esta deducción la pasaremos por alto. Pero veamos, si quiera a vuelo de pájaro, a revuelo, mejor dicho, si alguna vez, como ahora el Partido Socialista, ha estado más lejos de la armonía con el pueblo productor. Con nosotros, anarquistas, no hay ni para que decirlo; estamos mundo por medio...

Las adhesiones a un grupo de hombres que forman el cuerpo vivo y activo de una doctrina, se prueba por la adhesión a sus núcleos de propaganda. Es obvio que quienes aman la causa, deben cuidar de sus ejes de propulsión, programas y plataformas. Y si esta causa responde a una teoría social, mucho más. Hay que empujarla hacia afuera, a la periferia para que viva y afirme sus bondades entre el pueblo. De no ser así, esos cuerpos de doctrina, no alcanzan la actualidad necesaria, ni esa perduración expectante que es la que trueca el destino, en fatalidad histórica los pensamientos, las ideas, los ideales.

Esta adhesión no la tienen los socialistas. Su fracaso en el seno de la orga-

nización proletaria, productora, ha sido a fondo, de plano, con todo el ancho fíel lomo. Sus triunfos electorales — triunfos que ellos y nosotros y todo el mundo sabemos que no son del socialismo — lo prueba mejor que cuanto afirmemos. Por eso les valen poco, tan poco, que ya se ve: el menor viento discorde, como este que ha levantado Palacios, los enajena a sus fijos, los revuelve sobre el eje, les balancea la conciencia hasta el disparate. Un disparate, es decir, que ahora, están en buen camino, porque el repudio burgués se les hace universal; que la concordia les viene desde aquel coronamiento a su campaña pro voto en el «Casa Suiza»; que es un hecho entre todos los obreros el desarme de los odios, para la lucha de clases. Un disparate mayúsculo.

Y esto dice «La Vanguardia» de ayer. Dice muy mal. Por más que sus abonados sean pequeños burgueses, burócratas, tipos de uña y no de frente, empujadores de loma y no de puños, dice muy mal. Es una mentira demasiado sinvergüenza; doctor Justo.

Los organismos obreros no le llevan a usted al parlamento; ni a los otros. Los organismos obreros no entienden, porque no quieren, del «desarme de los odios» para la paz con políticos. Los organismos obreros han probado esto mil veces; la última vez todavía en la «Casa Suiza».

Entonces?... Entonces, el buen camino para ustedes, debe ser el que va a la presidencia, doctor Justo. Para nosotros el que va a la Revolución. Todos lo demás que digan, es desfachatez, felonía, disparate.

Crónicas Internacionales

Los hambrientos. - Nuestro sindicalismo

El elemento sobre el cual depositamos nuestra confianza y del cual surgirá la mayor falange revolucionaria, es aquel que sin estar compuesto por hambrientos ni hartos, constituye no obstante, una buena parte de la clase trabajadora.

Trátase de un elemento, que si bien no cuenta con lo necesario para llenar todas sus necesidades, cuenta por lo menos con lo indispensable para nutrir su estómago, función indispensable sin la cual el cerebro debilitado es incapaz de concebir una idea y menos aún revolucionaria.

Si el hambre, ese flagelo que azota a determinados pueblos periódicamente — como la China — fuese motivo de rebelión para sus víctimas, tendríamos a estas horas una de las revoluciones más formidables en el norte del Brasil. Pero desgraciadamente no sucede así; y eso lo vemos con lo que está pasando en la región mencionada.

La extrema miseria que la falta absoluta de lluvias por largos meses motivó, trajo únicamente la sumisión de toda una multitud que, con la frente humillada, prefirió dirigirse en grandes caravanas, hacia las ciudades, empujadas por la vaga esperanza de matar el hambre, que tomar por la fuerza todo aquello que le podía ser útil para no morir y que constituía la propiedad de sus explotadores. Y este caso, que se dio en un pueblo feudal, se repitió en otros pueblos de ese estado y aún de diversos estados. Parece que todo obedeciera a la consigna de abandonar los lugares donde les faltaba el pan, para ir a las ciudades más populosas a imprimir una limosna.

Trátase, pues, de una causa que determinó un proceder idéntico a una serie de pueblos diseminados en una superficie no menor quizá a 200.000 kilómetros cuadrados.

Todos, a excepción de aquellos que el hambre quitó las fuerzas para caminar, se dirigieron a los grandes centros de población, y ni uno sólo se destacó de

esa multitud de miserables por su gesto audaz de expropiador.

Y esto que acaba de suceder y está sucediendo, especialmente en los Estados de Río Grande do Norte y Ceará, ha sucedido en otras ocasiones con la misma intensidad y por idénticos motivos, sin que produjese otros resultados diferentes a los de ahora.

Todos estos hechos demuestran que el hambre, lejos de producir una acción rebelde, contribuye a que quienes la sufren se sometan más aún a los poseedores de la riqueza y prefieran pedir la humillante limosna y aún morir de inanición en el caso de que ésta falte, antes que por medio de la violencia, tomar lo que podía librar a sus estómagos de la más horrible de las torturas.

El cerebro debilitado del hambriento no concebirá jamás una idea de protesta. El escuálido organismo del indigente no puede asumir una actitud vigorosa, energética y decisiva; por carecer de fuerza para ello.

El hambre es, a lo sumo, campo abonado en el que se desarrollan vigorosas todas las tiranías: es la enemiga de nuestra revolución.

El sistema de organización como los métodos de lucha adoptados por la «Confederación Operaria Brasileña» son revolucionarios; son, excluyendo la finalidad de la cual carecen, un plagio del pacto de solidaridad de la Federación O. R. Argentina.

Estos métodos fueron impuestos a la organización obrera por los muchos delegados anarquistas que tomaron parte en el segundo congreso realizado aquí. La adopción de tales métodos fué obra de los referidos delegados y no consecuencia de una necesidad manifestada por los organismos allí representados.

La consecuencia de esto, es que los sindicatos de esta capital, en su lucha contra el capitalismo, están tan lejos de sus bases, en lo que se refiere a organi-

zación y métodos de lucha — que son el federalismo y la acción directa — como lo estaban los trabajadores argentinos 20 años ha, con respecto a los métodos de acción que hoy practican.

Puede asegurarse, que el federalismo, como base de organización, y la acción directa como método de lucha, han fracasado entre nosotros.

Y tan habituados están a este fracaso los elementos activos de la organización, que no les causa asombro ver constituir federaciones en sindicatos, someter particulares intereses de gremio a un interés común en menoscabo del federalismo, que es hoy el más amplio sistema de organización y el único que garantiza una positiva autonomía a los gremios federados.

Lo que sucede en el terreno de la organización, ocurre, y esto es peor aún, en el método de lucha.

En el corto período de cuatro meses, hemos visto a dos gremios confederados impetrar en su ayuda el apoyo del prefecto municipal, para que éste velase por el fiel cumplimiento de las leyes; que a juicio de los peticionarios, les favorecían, pero que... no se cumplían... La organización revolucionaria es aquí

incipiente y sólo a esa causa atribuimos su atollamiento.

Esa modalidad que la caracteriza, débase, sin duda, a ciertas reminiscencias que aún conserva de cuando pertenecía por completo a los políticos.

No hace muchos años aún que las organizaciones constituían excelentes plantales electorales, y a su cabeza figuraban como directores una porción de abogadillos sin clientes, que no tardaban mucho en hacer «carrera» política gracias a la ceguera de sus subordinados.

Para acabar con esas reminiscencias que imposibilitan a los sindicatos la actuación de una vida más fecunda, es menester saturar de ideas a los individuos que los integran.

Nuestras ideas llevadas al sindicato, han de constituir necesariamente el nervio de su acción; y esto es, toda agrupación de hombres, cualquiera que sea su naturaleza, no pasará de ser una masa amorfa, sin ningún valor para la evolución social.

En este caso se encuentra el elemento organizado de Río de Janeiro.

Alejandro Alba.

Río de Janeiro.

Pro «La Protesta»

El matiné de mañana

DESDE LA CARCEL Y EL DESTIERRO

En la conferencia de la «Casa Suiza», en la tarde del domingo, estarán presentes, con sus letras que leeremos, dos redactores de «La Protesta», penados sobre ella, por sus ideas. Estarán entre nosotros, hablandonos, a despecho de la cárcel y el destierro, Eduardo G. Gilimón y T. Antill. Su labor en este diario, sostenida desde hace años, adquire para este día una variación simpática, nos parece; se hace más viva, justa a los compañeros directamente desde las cárulas.

Esto confirma también — más de lo que ya está confirmada — una adhesión a esta obra, a esta campaña seguida de hace tres meses, por los que aun andamos libres, contra ese levantamiento roedor, de los ratones sindicalistas. Es bueno que no lo olviden. Nosotros haremos que lo recuerden tantas veces como lo de la Confederación que ran levantar cabeza. Desde la cárcel, amigos, los que por sus ideas anarquistas cayeron presos; desde el destierro, también, los que por la misma causa fueron echados de aquí, trabajan, apoyan, le meten por «La Protesta» y contra ese caudillesco negador y ratonil.

Un programa selecto de música ejecutada por compañerías, realzará nuestra matiné por «La Protesta». Mañana a la tarde en la «Casa Suiza», camaradas! De la cárcel y del destierro!

De Santa Rosa de Toay

Matinée en la cárcel

Una de las bellezas del régimen actual la constituyen las cárceles. La sociedad gesta en su seno al delincuente, le alimenta, hasta que convenientemente desarrollado, le obliga a cometer actos que luego castiga, encerrándolo en cárceles, o pegándole 4 tiros.

Menos mal, cuando con el pecho hecho armero se mete al criminal bajo tierra. Pero encerrarlo entre cuatro paredes, para hacerle experimentar todos los dolores morales y vejaciones que es capaz de producir esta sociedad histórica, eso sí que es el colmo de un refinamiento cruel, asesino.

En todas las cárceles ocurre lo mismo; en todas, los presos pagan con creces, la «deuda» contraída con la sociedad; en todas pasan por las horcas caudinas de un despotismo salvaje.

En la cárcel de Santa Rosa de Taay, los presos llevan efectuadas varias sublevaciones, por el mal trato que reciben diariamente de las autoridades, y por que se les mantiene en un perpetuo estado de hambre. Actualmente se hallan amotinados, por no poder sufrir por más tiempo la miserable existencia que sobrelevan. Las protestas que continuamente han elevado al juez competente, de nada les ha servido, viéndose precisados a asumir una actitud violenta, para ser atendidos.

Probablemente se les atenderá... aumentando las penas y sufrimientos en forma más bárbara. ¿Por qué no les pagarán 4 tiros?...

El valor de la sociología

Amicus Plato, sed magis amica veritas

En «La Protesta» del 20 Junio, apareció un artículo firmado por Oshai, en el que se lamenta de que «La sociología ha tenido la desgracia de ser abandonada totalmente de la biología. Pasando por alto la deficiente coordinación que se nota en este párrafo, me propongo analizar detenidamente la tesis por cuyo auxilio, la biología no sería más que el tronco de la vida de la humanidad; y que, cuya cabeza debe ser lógicamente, la sociología? Más adelante, el autor agrega: «Hasta el presente, no hay una sociología científica anárquica, emancipada de los conceptos tradicionales, una sociología biológica aplicable, que estudie las sociedades humanas», etc., etc. Caramba! ¡es verdaderamente lamentable! Pero para mí, que esta sociología existe, y algo más. Y esa, se llama: «Filosofía anarquista», la cual, es el substratum de todas las ciencias que abarcan la vida ampliamente, y en toda su magnitud. Y vuelvo a repetir: esa sociología existe ya, sólo falta su aplicación, y ésta, no se hará efectiva, hasta después de la Revolución Social.

Esta sociología biológica que el anarquista niega su existencia, ¡qué palo, si no lo sabe!, la confeccionaron los Bakounine, los Kropotkine, los Reclus, los Lotz, los Malatesta, y otros tantos y

una por la otra; cómo, pues, se sostiene que la sociología, era tenido la desgracia de ser abandonada por la biología, si para investigar las leyes de la vida de las sociedades humanas, es imprescindible apelar a la sociología que trata de los asuntos ya sean políticos, económicos, morales e intelectuales, sin cuyo auxilio, la biología no sería más que el tronco de la vida de la humanidad; y que, cuya cabeza debe ser lógicamente, la sociología? Más adelante, el autor agrega: «Hasta el presente, no hay una sociología científica anárquica, emancipada de los conceptos tradicionales, una sociología biológica aplicable, que estudie las sociedades humanas», etc., etc. Caramba! ¡es verdaderamente lamentable! Pero para mí, que esta sociología existe, y algo más. Y esa, se llama: «Filosofía anarquista», la cual, es el substratum de todas las ciencias que abarcan la vida ampliamente, y en toda su magnitud. Y vuelvo a repetir: esa sociología existe ya, sólo falta su aplicación, y ésta, no se hará efectiva, hasta después de la Revolución Social.

aún hoy, la están ampliando y perfeccionando, todos aquellos que saben empapar la pluma y pensar hondamente. Pero no por eso deja de ser una sociología científica antropológica, biológica, y todo lo que el autor quiere agregarle todavía, y que jamás ha pecado, ni peca hoy tampoco, de peñatería. En efecto: ¿en qué ciencia se han podido fundar los pensadores y escritores mencionados, para confeccionar nuestra sociología (no la sociología burguesa), sino en la biología? ¿cómo, pues, obligado a concluir, que la sociología es la síntesis de la biología, cuya relación, nadie puede negar. ¡Es preciso estar ciego para no ver una verdad tan grandel! ¿Puede aún sostener, que no hay una sociología biológica aplicable? De todos modos, si para él no existe, para mí, por lo menos, sí existe.

Más adelante, el articulista añade: algunos economistas burgueses han adoptado una sociología económica y política según el concepto ético-social y político, que realmente constituye, es decir, que la adaptan a condiciones artificiales según los intereses de una clase, en detrimento de la otra. Sin embargo, a corrector para desenredar eso, transcribo lo que el articulista sostiene a continuación. Es lamentable que sociología haya sido objeto de bajas especulaciones. Pero pudieran como adoptar los economistas burgueses otra sociología que la que adoptaron para perseguir fines más elevados, que los que persiguen? Pretender que los economistas burgueses, tal cual son, en combinación con sus amos, sin abandonar sus privilegios, adopten una sociología biológica ad-hoc, es lo mismo que pedirle peras al olmo. ¡Guay de nosotros, si tuviéramos que asimilarnos la sociología de los economistas burgueses!, bien frescos estaríamos. Más abajo así sigue: «La ciencia debe rechazar cualquier imposición al libre desarrollo del hombre, y considerar cualquier predominio sobre la vida como abuso o crimen y formular los derechos naturales que son el libre desenvolvimiento del organismo humano. Pero, ¿en nombre de qué ciencia nos habla el hombre sapiens? No es preciso fantasear tanto para llegar a una conclusión más lógica, pues basta con citar un párrafo de la síntesis de los fundamentos del ideal anarquista, para poner las cosas en su lugar, y que dice textualmente así: Anarquía, es la vida libre, sin que política, moral y económicamente, un hombre predomine sobre otro. Ya ven los lectores, que la claridad, la sencillez, y la verdad, son preferibles a la dialéctica que no es más que un tejido de palabras, o como dice cierto autor: un diluvio de palabras derramado, sobre un desierto de ideas».

El párrafo que transcribo más abajo, me lo he reservado para el último análisis, pues no podía hacerlo antes de haber comenzado la crítica sobre «El valor de la sociología». Sin embargo, parece que ni en este párrafo anda muy acertado el compañero Oshai. «Los dogmas del libre albedrío, Dios, y la inmortalidad del alma — dice — han sido objeto de una larga lucha. Es innegable que así haya pasado, y si hoy esta lucha no es tan encamizada, no por eso dejan de existir pseudo-sabios, que se esfuerzan en demostrar la existencia de un Dios, que a decir de Bakounine, es como un fuego fálico, que ni alumbrará, ni dará calor. Pero debe advertir al articulista que lo que agrega más abajo citando el postulado de Descartes, «economismo, que está muy equivocado. Cuando Descartes dijo estas palabras, no quiso dar a entender, la negación o la admisión del determinismo. Las pronunció, sí, contra los principios que habían recibido, los que eran excepciones. Y sabe el articulista lo que sostenían los excepcionales? Pues, nada menos que una cosa es y no es, al mismo tiempo, que el mundo real y tangible no existe, sino que es una ilusión óptica del entendimiento humano, y que si ellos vivían, no vivían al mismo tiempo».

Estos principios, recibidos por Descartes, le hicieron lanzar el grito de: «Cogito, ergo sum» y si no me cree lo que digo, transcribo la frase, dando su significado y su sentido, de un diccionario francés que tengo delante.

«Cogito ergo sum» (pienso, luego existo). «Ahorramos sur lequel Descartes, a propos d'avoir fait table rase de tous les principes» recusa: «reconstituit toute la philosophie». (Aforismo sobre el cual Descartes, después de haber hecho tabla rasa de los principios recibidos, ha reconstruido toda la filosofía). Significa eso, que con su postulado, quiso negar el determinismo? Pero si digo, pienso, luego existo, lo digo porque otros pensaban, y sin embargo, decían que no existían. De ahí su postulado.

Más abajo, el articulista, añade: «Kant a su vez decía: los actos del hombre, no emanan de los experimentos adquiridos a posteriori de las generaciones pasa-

das, evolucionando, sino al contrario, son a priori revelados por el mundo inteligible, es decir, por Dios; esta entidad abstracta es el espíritu; el mundo inmaterial que es inmortal y libre. Pero yo preguntaré: ¿cómo entiende el articulista, el libre albedrío, o el determinismo? Si como el mismo dice, Kant y Descartes, creían en Dios, ¿por qué, no nos describe con claridad y sencillez, dónde comienza el libre albedrío de Kant y Descartes, y dónde termina? Si Dios existe, Kant y Descartes, nunca han podido estar libres, puesto que como dice una frase latina, «Dei regit omnia», (Dios lo gobierna todo), por cuya razón debía gobernarlos a ellos también. De consiguiente, estos filósofos han sido esclavos de Dios (como lo son todos aquellos que son partidarios de su existencia, que jamás fueron libres, y sí determinados. Como, pues, puede sostener el articulista, que Descartes con su postulado venía a negar el determinismo? Pero veamos si aun como sostiene, sus afirmaciones son exactas.

La teología sostiene que el hombre es libre de hacer lo que quiere (a pesar de que Dios es infinito), y está en todas partes, y que nada sucede, sin su intervención; ¿que es una contradicción en los términos como en los hechos? No cabe la menor duda, pues, tanto la teología como la filosofía metafísica de Kant y Descartes, están llenas de contradicciones. En el primer caso, vemos que si Kant y Descartes son determinados por Dios, que ellos mismos han sostenido el libre albedrío en el segundo caso vemos que está apodiosado en el cuerpo humano, y para ser Dios libre, es preciso estar sujeto en el cuerpo del hombre, que hace, según testimonios... imaginarios de la teología, lo que quiere. En ambos casos el libre albedrío de Dios, es insostenible, pero tampoco el de los hombres desde el punto de vista metafísico, como también su determinismo por Dios.

Finalmente, para terminar diré que el articulista no hizo más que transcribir lo que Kant ha dicho, y lo que Descartes ni ha pensado decir, sin tomarse el trabajo para demostrarnos el como del libre albedrío, de Dios y del hombre. Esto mismo y acerca a los intelectuales que dicen verdades y me instruyen, más aun que soy un manual, no por eso puedo soportar a los pseudo-intelectuales.

Fiat Lux.

Reseña telegráfica

BELLEZAS DE LA GUERRA
París.—Llegaron a esta capital procedentes de Nieuwerkerk, cuarenta prisioneros parálisis. El bombardeo de ese pueblo por los alemanes les obligó a permanecer una semana en los sótanos.

París.—Telegrafían de Berna que durante la noche pasaron por esta capital trenes con inválidos franceses que van a Francia, y otros con alemanes que son dirigidos a Alemania.

EL CONGRESO SOCIALISTA
París.—El congreso nacional socialista, volvió a afirmar mediante un voto unánime la confianza inquebrantable del partido en la causa de los aliados y de la Francia republicana. ¡Viva la internacional!

LOS OBREROS DE KRUPP
Londres.—Anuncian de Basilea, que los obreros de las fábricas de Krupp exigen el aumento de salarios y la disminución de las horas de trabajo, amenazando con declararse en huelga y destruir las maquinarias en caso de no ser satisfechas esas exigencias.

HUELGA EN LANGREO
Madrid.—Anuncian de Oriado que en Langreo continúa sin solución la huelga declarada en las minas de las tenenidas María Luisa.

Los huelguistas, que alcanzan a 750, realizaron una manifestación de protesta porque trabajan 25 puchachos.

LOS MARINEROS PERUANOS
Lima.—Los marineros de la armada demuestran por la prensa que se les debe tres mensualidades y que se aplican a bordo torturas.

EN MONTEVIDEO
Mitin de protesta
La batalladora Sociedad de Obreros Panaderos, celebró el domingo 25 del corriente un mitin de protesta por la prisión de los compañeros Glotz y Hebiagliatti, acusados de tentativa de atentado.

La policía de investigaciones de Montevideo que usa los mismos procedimientos que la de aquí, se entretiene en fraguar atentados, para no dar cuenta de los delitos que cometen, como se ha demostrado ya con pruebas irrefutables; pero la policía de Montevideo, como puede hacer planes, necesita justificar su conducta y se empeña en que los compañeros en cuestión resulten culpables a todo trance.

En el mitin hablarán, Leoncio Lasso de la Vega, Froilán Vázquez Ledesma (hijo) y otros camaradas.

Gran matinee pro "La Protesta"
Conferencias:
Desde el destierro, por Eduardo Gilimón
Desde la cárcel, por Teodoro Antillil

Organizado por el Comité pro «La Protesta», a celebrarse mañana domingo 18 a las dos y media p. m., en el salón teatro Casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

ORDEN DEL PROGRAMA
1.ª Apertura del acto por el compañero Cándido Toranzo.
2.ª Señoría Carmen Moreno (piano solo), «Berceuse» (arrullo)... Chopin.
3.ª Señoría Blanca Noacco (violin y piano), «La Serenata», Drida.
4.ª Señoría Carmen Moreno (piano solo), «Canción Napolitana», Saint-Saens.
5.ª Conferencia

DESDE EL DESTIERRO
del compañero E. G. Gilimón, leído por el camarada Apolinario Barreta.
6.ª Señoría Margarita Noacco (violin y piano), «La meditación de Tais», Massenet.
7.ª Señoría Margarita Noacco (violin y piano), «El adiós a la Alhambra», M. Asterio.

2.ª parte.
1.ª La compañera Susana Martres declamará las poesías «Madre Anarquía» y «Gorritas», de Alberto Giraldo y las «Golondrinas», de Carlos Ortiz.
2.ª Tocará el terceto formado por la señoría Enriqueta Petrocchi y los compañeros J. Fresneda y A. Borobio, (violín y piano), Quatrieme Symphonie, C. Dancla.
4.ª Cantos por el barítono compañero Plutarco.

Romanzas Libertarias
5.ª Fiesta de la jota, bailada por los niños Miraflores.
6.ª Conferencia

DESDE LA CÁRCEL
de Teodoro Antillil, leído por el camarada R. G. Pacheco.
7.ª Clausura del acto por el compañero R. G. Pacheco

Entrada general, 0.50, con opción a un billete de rifa sorpresa.
En las citas concretadas se obsequiará con paguettas de dulces y caramelos.
Nota.—Se ruega a los concurrentes no fumar en el salón.

Novedades de librería
En la librería «La Protesta» hay en venta:
Número homenaje a Anselmo Lorenzetti a 0.30.
El Escándalo Europeo. (Tributo a la Verdad), por Sebastián González a 0.70.
«Tierra y Libertad», núm. 261.
«Socorros (voces de las cárceles rusas), a 0.20.
«El Trabajador Libre» folleto por A. Lorenzetti a 0.10.
«El Proceso de Orellana», por E. Barriobero y Heredia, a 0.25.
«La fidelidad del pueblo es la suprema ley», por Julio Barcos, a un peso.

El cuento del día
Un número
Después de la huelga, que obra vez fue un nuevo fracaso para los obreros, tres quince años habían pasado sin que, al igual de la mayoría de sus camaradas, Luis Robles, conductor de tramways desde hacía cinco años en la empresa Metropolitana, encontrara donde ganarse el pan del día.

Inútilmente habíase ofrecido hasta de peón albánil, recorriendo de punta a punta las calles febriles de la ciudad egoísta.

«No hay trabajo, amigos... Aún tengo gente de sobra. Otro día será... Y así todos. Parecían que los capataces y encargados tramitado se hubieran fraase de orden.

«¿Qué hacer? decía Luis Robles, cruzándose de brazos como un vencido, cuando sintió agitar en su mente una idea al parecer salvadora.

En la otra empresa, en «La Nueva», él sabía que necesitaban personal. Pero tenía forzosamente que presentarse a ella con recomendación y con nombre falso. Pedir la recomendación tenía a quien, pero lo segundo le repugnaba. ¡Tener que ocultar su nombre como un ladrón cualquiera y para pedir trabajo! Era un colmo.

Las empresas, para defenderse decían del mal personal, tenían establecido un convenio según el cual pasaban listas en que constaban los nombres y señas individuales de los empleados despedidos por cada una. Por ese mismo convenio se comprometían a no dar trabajo a ningún obrero que se encontrara en tales condiciones.

A pesar de la repugnancia que el caso le inspiraba, Luis Robles se decidió después de llegar a una conclusión terrible. Se dijo: entre morir o mentir, mentir. Y resuelto a ello acudió a su protector.

«Tiene usted que presentarse a la compañía con nombre falso. Y explícelo detalladamente el motivo. — Es una vergüenza verdad, señor? — No hay otro remedio contestó el protector que era todo un hombre. Por lo demás usted tiene el derecho de hacerse llamar con el nombre que más le guste o le cuadre. ¿Cómo quiere llamarse usted? — Juan, Pedro, Antonio? — El protector lo miró. En seguida tomó la pluma y escribió repitiendo Juan Pedroantillio...

El otro se apercibió. No puede ser así señor. Esos son tres nombres juntos. Falta el apelativo.
Mire usted dijo el protector.
El otro levó. Bueno, presénteme no más. Así me llamo. Y Juan Pedroantillio, al día siguiente de presentarse en la empresa tuvo trabajo.

Por la noche, al dejar el servicio, se le avisó que debía presentarse a la jornada a primera hora. «¿Para qué? se dijo Robles. Y arrojó el ceño.
Al día siguiente fué un agente de medio flor intendente, a quien pensó mandarle mujer a que le ruegue me ocupé nuevamente, no la alegría, mis hijos conocerán también, la falta de alimentos y yo amburaré como millares y millares de desocupados con el estómago vacío y sin más amparo que Dios, único juez a quien tendrá que rendir cuentas, el intendente, el día que comparezca ante él. — ¡Tu amigo X.

Amigo X:
Tus días de orgullo y fanfarroneos das tocaron a su fin. Me felicito. Tú, que te refus de los hombres que no luchaban y siguen luchando por un mejor vivir; tú que me tratabas de loco, de imbécil y de muerto de hambre, por que luchaba por la completa liberación del hombre; tú que habías roto con amistades dignas, por que según decías, te deshonraban por sus ideas extraviadas; que te molestaba del que carecía de alimentos y que él y para sus hijos, pues te decía que el que no trabajaba lo hacía por el hambre; que en este país nadie podía vivir de hambre; vamos a ver cómo me va. ¿Tiene derecho? ¿Podía hacerlo? Sí. Pues, exactamente: yo he tirado mi nombre a la calle, porque era mío y he hecho con él lo que con la moneda.

«Eso no puede hacerse. Es un delito condenado por las leyes. ¡Ya verá usted! — Lo ve — contestó Robles. Y se le nubló la frente. ¿No le decía? — ¿El qué? — Que yo no tengo nada, señor. ¡Ni nombre siquiera!... Pero ahora reclamo un número.
— ¿Un qué? — ¡Un número, he dicho!... Y lo abrió de una puñalada.

Juan Pueblo.

Boicot a Retta y Chiaramonte
Aserradero y tropa
Glosas del día
Un ingeniero vivo
El ingeniero White, encargado de la medición de las obras del puerto del congreso, solicitó del ministro de obras públicas la entrega de 30.000 pesos, cantidad necesaria para el ejercicio. Asimismo el ingeniero White solicitó la inclusión de una suma igual en el presupuesto del año próximo, para poder continuar la tarea emprendida.

«Si más por ahora, lo único que le recomendaría a tu mujer, pues, lo bien conseguirás nada o de lo contrario si algo obtienes, será a condición que lleves en la frente un simple fleco par de nudillos...»
Lo más práctico, a mi parecer, es que le mandes al «Gramajo»...
Fernando J. Astorga.

Nueva Iglesia
Ayer se inauguró una nueva iglesia en Buenos Aires. Está situada en las calles Chubut y Campichuelo, junto al Parque Centenario. La mandó construir la señora Anziano Astengo de Mitre. Y costó la friolera de casi un millón de pesos.

Esta señora Astengo es hija del millonario Astengo de Rosario, cuyas estafas de varios millones de pesos a los vecinos de Rosario y al errante de la provincia de Santa Fe, dieron mucho que hablar.

Y así se construyen iglesias.

De la guerra
La corte marcial de Clermont Ferrand se ha reunido para juzgar a los miembros de la comisión de compras del ejército que fueron acusados de falsificar las cuentas para lucrarse con la adquisición de las mercancías destinadas a las tropas.

Ninguno, claro, ha sido condenado. Pues no faltaba más. ¡Condenar a los honorables burgueses que, después de traficar con la vida de los soldados, trafican también con su alimentación y con sus vestidos!

Pero lo que dicen: ¿Para qué quieren comer y vestir los soldados de las trincheras, si al fin han de morir a balazos? Y tienen razón...

Notas teatrales
Nuevo.—La dirección de este teatro, el recibido dos obras: «Frente de casa», de José R. Lencx y «La casa de Pilatos», de dos escritores uruguayos.

Coliso.—La compañía Tuffanelli se presentará en el Coliso el día 22, no el 21, como se había anunciado.

Nacional.—Para hoy sábado se anuncia «El Cerro», de Carlos Pacheco.

Mayo.—Se preparan por la compañía Lamas, para estrenarse a la mayor brevedad: «De alma andaluza», de Navarro, y «La completista y el obrero», de Viergol.

Buenos Aires.—En este teatro, ya dar tres funciones, a contarle hoy, la compañía israelita del Olimpo.

Variadas.—Hoy se reprisa «El Traidor, inconfeso y mártir», drama de Zorrilla.
Mañana domingo irá «Mar sin orillas», de Echegaray.

DOS CARTAS
Querido Fernando:
Por «La Prensa» de ayer le habrás enterado que he quedado cesante. Después de tantos años de servicio cumplidos estrictamente, me han dado como a un cualquiera. Dehído a esto ¡dijimos mi esperanza jubilaria!

Días negros me esperan y si el señor intendente, a quien pienso mandarle mujer a que le ruegue me ocupé nuevamente, no la alegría, mis hijos conocerán también, la falta de alimentos y yo amburaré como millares y millares de desocupados con el estómago vacío y sin más amparo que Dios, único juez a quien tendrá que rendir cuentas, el intendente, el día que comparezca ante él. — ¡Tu amigo X.

Amigo X:
Tus días de orgullo y fanfarroneos das tocaron a su fin. Me felicito. Tú, que te refus de los hombres que no luchaban y siguen luchando por un mejor vivir; tú que me tratabas de loco, de imbécil y de muerto de hambre, por que luchaba por la completa liberación del hombre; tú que habías roto con amistades dignas, por que según decías, te deshonraban por sus ideas extraviadas; que te molestaba del que carecía de alimentos y que él y para sus hijos, pues te decía que el que no trabajaba lo hacía por el hambre; que en este país nadie podía vivir de hambre; vamos a ver cómo me va. ¿Tiene derecho? ¿Podía hacerlo? Sí. Pues, exactamente: yo he tirado mi nombre a la calle, porque era mío y he hecho con él lo que con la moneda.

«Eso no puede hacerse. Es un delito condenado por las leyes. ¡Ya verá usted! — Lo ve — contestó Robles. Y se le nubló la frente. ¿No le decía? — ¿El qué? — Que yo no tengo nada, señor. ¡Ni nombre siquiera!... Pero ahora reclamo un número.
— ¿Un qué? — ¡Un número, he dicho!... Y lo abrió de una puñalada.

Juan Pueblo.

Instrucción popular
Liga de Educación Racionalista
Hoy, sábado 17 del corriente, se realizará una conferencia organizada por esta asociación, a las 9 p.m., a cargo del compañero Bautista V. Mansilla, sobre el siguiente tema: «La sistematización de la idea».

El Secretario.

Gran veada cinematográfica y conferencia a beneficio de la Liga de Educación Racionalista, en el gran biógrafo Jorge Newbery, Bernardino de Irigoyen 1489, el jueves 9 de Agosto. La comisión.

Cosas nuestras
Una de las características que distinguen el actual medio anarquista de este país, es el confusioismo originado por una plaga de escritureros y habladores, vacuos y superficiales, que en periódicos y conferencias desprecian, a más y mejor con aplomo y audacia indiscutibles, sobre tópicos y fundamentos que desconocen absolutamente, en su esencia y estructura.

Cualquier artículo con infulas de filósofo o sociólogo, clara y escrita más en una semana, que un espíritu observador y analítico en 10 años. Basta tomar un periódico entre manos; escuchar una conferencia; o conversar breves momentos con alguno de los innumerables espers, reformadores, u orientadores (¡el del anarquismo, para percatarse de inmediato que se está en presencia de un ejemplar de la época, superficial y difuso, sin más material en el cerebro que el que le ha podido facilitar la indigestión originada por la lectura de dos o tres libros de filosofía y cultura rudimentarios.

¡Hay para leer y para oír actualmente, en Buenos Aires! Los más distinguidos filósofos, y los más ilustres sociólogos y hombres de ciencia, resultan un prototipo comparados con muchos oradores y literatos anarquistas argentinos. La audacia corre parejas con una ignorancia lastimosa, y el espíritu pedantesco con una tilingüería que asquea. Cualquier chiquilla con la cabeza llena de viento y de melenas nos sorprende con peregrinos conceptos «científicos» y «filosóficos» de su cosecha. Hombres maduros se presentan haciendo alarde de una espectacular risueña, pretendiendo arrastrar con simpléres y latas kilométricas, al pueblo.

Hemos hablado del medio anarquista, pero estas observaciones dan idéntico resultado, entre socialistas, sindicalistas, radicales, etc., etc.

Poco nos importa, es claro, y hasta lo consideramos natural, que esto suceda en las filas de los partidos políticos. En cambio nos importa mucho que no se continúe desprecianando en nuestro campo. Y muestre de un momento a parte, una actitud más moralizada, entre el elemento que «el título anarquista» circunstancialmente, o que, convencido y todo, no deja por eso de dar resultados completamente negativos. Que cada cual obre de acuerdo con sus fuerzas y capacidad, está bueno; pero que tenga también el sentido práctico de reñirse a tiempo en vista de los frutos coproducentes, que obtienen determinados actos.

Y esto no significa coartar la libertad a nadie. Esto significa no permitir que con nuestros propios medios y fuerzas, se continúe combatiéndose indirecta o indirectamente; significa eludir el ridículo que rodea a muchos actos de propaganda; significa formalizar los actos y acciones que ejecutan los anarquistas, en nombre de la anarquía; significa cortar de raíz un mal latente que desde hace tiempo está dando resultados pésimos; significa, por último, poner un dique al avance de los fracasados de la burguesía que nos ensordecen con su verbosidad y nos reventan con sus mediocres, cuanto estúpidas producciones literarias, en prosa y verso, en el teatro, en el libro, en el periódico, en todas partes.

Que los modestos, capacitados y conscientes, retirados ante la avalancha de la tilingüería literaria y oratoria, vuelvan nuevamente a ocupar el puesto de combate.

Compañeros: la reacción adquiere infinidad de modismos para infiltrarse en nuestras filas y... no están todos lo que son, ni son todos lo que están, a nuestro lado.

El enemigo nos cerca por todas partes. Contra el enemigo, pues, donde le encontremos.

Máximo Cortés.

F. O. L. B.
Por la presente notificaré a todas las organizaciones que toda correspondencia debe dirigirse, a Rivinón 630. El Secretario.

VIDA OBRERA
En el Brasil
Un buen ejemplo
Con pocas variantes, la huelga continúa. Algo más calmados los ánimos, por el desgaste de energías experimentado en varios días de actividad febril, y por haber obtenido algunos mejoras, vuelve a reinar un ambiente semi-tranquilo.

No obstante, las tropas permanecen acurrucadas e infinidad de patrullas recorren las calles.

Algunos gremios ya han vuelto a reanudar el trabajo después de obtener una satisfacción completa a sus transitorias aspiraciones. Lo mismo han hecho otros que se lanzaron a la huelga por espíritu de solidaridad. Quedan algunos sosteniendo el movimiento, que, si no se producen incidentes imprevistos, se dará por terminado en breve, pues los patronos se inclinan a aceptar las bases de arreglo propuestas por los huelguistas.

He ahí, en pocos días de acción franca y robusta, un triunfo completo. Y esto se debió a la no intervención de elementos legalistas, y a la uniformidad y espíritu revolucionario que ha caracterizado el movimiento.

Buen ejemplo que es menester tener siempre en cuenta.

Maquinistas de calzado
Indignado, vuelvo hoy a escribir la pluma como látigo para castigar a los llamados sindicalistas y socialistas del gremio de maquinistas de calzado, individuos redentores. ¡Verán si zada decir que todavía hoy he sabido o no he querido, mejor dicho, redimir la propia dignidad!

En mi última intervención, anarquistas, socialistas y radicalistas a que depusieran los perovismos. E iniciaran una era de organización para nuestro gremio. Los primeros que dando enderezar la obra empezaron a trabajar, concuerdo en una huelga en la asamblea, pero los otros, viendo en ellos obstáculos para sus fines, ruines y nefastos para la organización, continuaron a campaña de destrucción, que desde tanto tiempo atrás comenzaban.

Alegando que algunos miembros de la nueva comisión, elegida en la asamblea (nueva asamblea), no eran válidos, no quisieron en reinar la secretaría y eso que en aquel momento, habían desistido. Pero ellos querían seguir a viva fuerza en lo que pretendían de personas que no quieren ser reprimidas por ellos, porque todavía no han sabido redimir la dignidad propia, y cómo podrán redimir a otros?

Aquellos miembros tachados por no cetzar, siempre fueron buenos luchadores y hombres íntegros; y sin embargo no se puede decir más de muchos cotizantes que llevan tres o cuatro años de cameros y traído... Pero que importa Cotizar con compañeros!... Les compañeros forosamente al ingresar en la comisión, ingresaban en la Sociedad y cotizaban; más todavía siendo los camaradas por mayoría sin duda por que se les tenía confianza. En once hubieron sido obra organizadora de los compañeros con sus deberes y asociar a los que los habían nombrado, como fácil habiendo una comisión a confianza de una asamblea. ¿O por casualidad Grimón o algún otro engrasó el carrito...? Eso me hace sospechar de vuestra actitud.

Basta señores, basta! Desde que estáis ocupando ese premio no habéis hecho nada por el gremio. Vuestra acción, por aumento de trabajo, por disminución de jornales y por inusuales y atropellos patronales, ¿cuál ha sido? Ninguna. Nunca hicisteis nada, bueno; dejad paso a los de más buena voluntad, a los más íntegros. No favorezcáis más los intereses patronales, que esto nos hace suponer sobre vosotros y ellos, ellos y vosotros hallais empeñados en mantener el organizado nuestro gremio.

V. A.

Los mineros británicos
A pesar de las recomenaciones patrióticas del gobierno y del tanto huelguistas caían bajo la acción personal de la ley de guineas, los mineros del sur de Gales proclamaron la huelga y abandonaron el trabajo.

Según unos informes el número de huelguistas es de 150.000 y según otros de 200.000.

Las negociaciones entre el comité ejecutivo y los propietarios de minas se prosiguen y se tiene la esperanza de llegar a una fórmula que satisfaga los intereses de las dos partes.

Más o menos esto dicen los diarios burgueses de ayer, pero no sería extraño que la huelga en lugar de terminar se extendiera por todo el reino unido y sus colonias, dadas las condiciones de miseros ingresos, y el convencimiento que tienen de que el producto de sus esfuerzos es destinado pura y exclusivamente a satisfacer las necesidades de la armadura y de las fábricas de pertrechos guerreros.

Obreros fidencos
Compañeros:
De acuerdo con lo resuelto en la asamblea general celebrada el 27 de Junio último, esta comisión invita a los compañeros a concurrir a la reunión extraordinaria que se realizará el domingo 18 del corriente, en el local social Méjico 2070, a las 12 de la tarde, para tratar exclusivamente el informe de nuestros delegados ante el congreso de la Federación O. R. Argentina.

Si bien es cierto que esta sociedad en su asamblea del 15 de marzo último, al discutir el tema «Comunismo» Anárquico resolvió dar a sus delegados mandato imperativo de votar para que se eliminara de los estatutos de la Federación la paronomasia y no propagar dicha doctrina, sin embargo, dado el cariz que ha tomado ese asunto, habiendo llegado hasta el momento caso de producir una división entre la clase obrera del país, creemos de imprescindible necesidad que al discutir los acuerdos tomados en dicho congreso, se realice el debate sobre el aludido tema (a virtud de ser este el origen principal de esas lamentables deslealtades producidas en el campo obrero y a raíz de una vez agitada la discusión, los acuerdos que al respecto se tomaron, sean la fiel expresión de la voluntad del gremio, alejando así, de nuestro seno toda duda que pueda causar alguna perturbación en las circunstancias que en todo momento nos rodean, debemos conservar en nuestras filas.

Dado lo trascendente del asunto a tratarse en esta asamblea, confiamos en que no faltará ningún compañero a ella, dando así una prueba de conciencia e interés por la marcha del Sindicato.

Buenos Aires, julio de 1915.
La Comisión.
Nota: Se ruega a los compañeros que reciban papeles de ese o de otro tipo, distribuyan entre sus compañeros de fábrica.

Oficios varios de Quilmes
Esta sociedad hace un llamado a todos sus socios y a los que a la asamblea extraordinaria que se efectuó en la mañana domingo 18, en el local de la calle Bernardino de Irigoyen 776, de 1 a 5 p. m. Se reanuda el trabajo y se ruega a los compañeros que no se olviden de traer:
1.—Lectura de acta anterior.
2.—Balance del mes de junio.
3.—Lectura de correspondencia.
4.—Asuntos varios.
Trabaja y vive: una vez más nuestros hermanos de lucha os esperan con los brazos abiertos, sin rencillas de ninguna especie; se aprecian como víctimas de la explotación burguesa; reaccionar, compañeros; uníos a vuestros hermanos que con va o claván un jujón en la victoria del proletariado de Sudamérica, contra esos sanguinarios capitalistas.

Reconocido, compañeros, que aun es tiempo!
El Secretario.

Carpinteros y anexos
La comisión, creyendo interpretar el anhelo de todos los asociados de este gremio, viendo que el estado actual del mismo es sencillamente holgazonas, que habiendo pasado en parte las causas que motivaron nuestro forzoso silencio y a la vez, en el de las manifestaciones de muchos asociados, creemos llegado el momento propio para reanudar el trabajo sobre bases más sólidas y se quiere, esta batalladora y consiente de la vida.

Más que un deber, es una imperiosa necesidad que todos los carpinteros (socios y no socios) concuerden a

Como nosotros también tenemos

la gran asamblea que tendrá lugar hoy sábado 17, a las 8 y media p. m., en nuestro local social, calle Rincón 630, donde se discutirán asuntos de interés vital para el gremio. Si los jornales son demasiado me- quinos, si el horario de trabajo es excesivo, en nuestras manos está el gran remedio.

Todo el que no quiera ser víctima de sí propio y de sus hijos, debe concurrir a este llamado.

La Comisión.

Federación de las Artes Gráficas

La Federación de las Artes Gráficas ha trasladado su sede a la calle Rincón 630, a la calle Sáenz Peña 1243.

Toda correspondencia debe dirigirse al nuevo local, abierto de 7 a 10 p. m., y los domingos, de 8 a 11 a. m.

El Secretario.

San Pedro

La Unión obrera de Resistencia, de San Pedro, solicita de las sociedades obreras y de la F. D. R. A., manden un ejemplar de los estatutos que tengan.

Correspondencia: a S. U. Obrera de Resistencia; calle Gral. Mitre, esquina French, San Pedro.

Mecánicos y anexos

La sociedad Mecánicos y Anexos invita al gremio a la asamblea general ordinaria, que se efectuará el día miércoles 21 del corriente, a las 8 de la noche, en el local Méjico 2070, (altos), donde se discutirá la siguiente Orden del día:

- 1.—Lectura del acta anterior.
2.—Balance.
3.—Asunto boicot a la Quilmes.
4.—Informe de delegados.

El Secretario.

Obreros panaderos

La sociedad obreros panaderos del norte, solicita a los ateneos, agrupaciones y periódicos, que tengan bien en cuenta, toda clase de material de lectura, lo hagan sin interés alguno.

Nuestra dirección: La Paz 665.

Picapedreros y graniteros

Han organizado un cuadro filodramático denominado «Juventud de Picapedreros» con el fin de conseguir fondos para que saque a luz un periódico, el «Picapedrero», órgano de la Federación Sud Americana de Picapedreros, que tendrá como comisión directiva a la forma siguiente: Presidente, Gerardo Priori; secretario, Mariano Fresneda; tesorero, Manuel Sintes; vocales: Pedro Pablo, Pedro Negri, Pascual Esripato, Antonio Sazgar, Angel Cejola; Agente Davini; revisador de cuentas, Pascual Mazza; director de escena, Pedro Negri.

Mariano Fresneda, secretario.

F. O. R. A.

Comunica a los compañeros del interior, que a su regreso de Tucumán nuestro delegado, compañero Cintó, a enviado a San Cristóbal, podrá bajar en las localidades que lo deseen con objeto de dar conferencias, etc.

Momentáneamente pueden dirigirse a Francisco Cintora, calle Santiago prolongación Oeste, segunda cuadra Tucumán, hasta el 22, o 23 del corriente, y a este Consejo en lo sucesivo.

Queda citado el Consejo Federal, para el lunes 19, a fin de tratar, sobre la acción a desarrollar por el Comité Pro-presos y deportados, y sobre la organización del interior.

Orlando Angel, secretario.

Obreros marplatenses

Esta sociedad de resistencia mantiene abierta su secretaría todos los miércoles de 7 a 10 de la noche, en su local de la calle Méjico 2070 (altos).

El Secretario.

Obreros Tabaqueros

Se cita con urgencia a la comisión de esta sociedad, para la reunión que se efectuará hoy sábado 17, a las 8 p. m., en nuestra secretaría, Australia 1837, habiendo varios asuntos de importancia que tratar se encarece puntual asistencia. Compañeros, es necesario que ninguno falte a esta reunión.

El Secretario.

Obreros pintores

Se notifica a todos los compañeros pintores, que para el domingo 25 de julio tenemos asamblea general de gremio, en Australia 1837, a las 8 a. m.

El Secretario.

Oficios Varios de Berazategui

Prevenimos a todos los compañeros vitreros de toda la república, que de la cristalería Rigoleau, ha salido uno de los capataces a contratar obreros para esa casa. Estando ésta en huelga, esperamos que los compañeros del interior y de la capital, preslarán su solidaridad, no concurriendo a trabajar en esa cristalería.

Obreros panaderos, Córdoba

En la asamblea general ordinaria celebrada el día 11 de Julio, quedó constituida la comisión en la siguiente forma:

Secretario general, Gerardo Roza; secretario de actas, Eusebio Verga; tesorero, Rufino Domínguez; vocales: Pascual Gordillo, Eduardo Salva, Juan Lescano, Arturo Romero.

Por la comisión, Liberato B. Hidalgo.

Comité pro «La Protesta»

Boca y Barracas

Organiza una gran rifa cuyo beneficio es destinado para llevar a la práctica la iniciativa propuesta por varios compañeros para engrandecer los talleres de nuestro diario «La Protesta», dicha rifa será de veinte mil números, al módico precio de 0.20 centavos y se sorteará en una velada que en breve anunciaremos.

Por lo tanto pedimos a los camaradas que quieran adquirir números o talonarios para vender, pueden hacer los pedidos respectivos.

El Secretario.

Noticias marítimas

Entradas

Hoy, Vapor francés Liga y Flandre, de Burdeos y escasa en a dársena norte, con pasajeros y carga general; vapor holandés Zee Anita, de Amsterdam y escasa en a dársena norte, con pasajeros y carga general.

Salidas

Hoy, Vapor español Principio de Asturias, de a dársena norte para Barcelona y escalas, con pasajeros y carga general; vapor italiano Tomaso di Savoia, de a dársena norte para Génova y escalas, con pasajeros y carga general.

Funciones y conferencias

Gran función teatral y conferencia organizada por la sociedad Conducto es de Carlos, donde pres a su concurso el cuadro filodramático Arce y Teatro que dirige Pedro Girbau, hoy sábado 17, a las 8.30 p. m., en el espacio salón de la calle Australia núm. 1837.

Programa:

- 1.ª Sinfonía por la orquesta.
2.ª El precioso drama social en tres actos, en prosa y en verso, titulado: «Amor de obrero».
3.ª Conferencia por el compañero González Pacheco.
4.ª El momento «El zapo» por el compañero P. Bert.
5.ª La chispa: comedia en un acto titulada: «Chalderón».
6.ª Aires nacionales, cantados por el compañero Manuel Vidal Gaiero.

El acceso al salón será con la previa presentación de un número de rifa de 0.20 centavos de un cuadro de Anselmo Loreazo.

Encuesta

A los antimilitaristas

¿Qué fórmula de lucha creen los compañeros antimilitaristas que pueda ser factible, sensata y eficaz para aplicar en caso que una guerra, bien tramada, nos coloque en las mismas circunstancias que a los antiguerreros de los países actualmente en guerra?

Pedimos a todos los centros de estudios sociales, que discutan este tópico de trascendental importancia, y que se expongan en este diario todas las opiniones sensatas, factibles y eficaces, ya individuales, ya colectivas.

El Secretario.

Obreros Tabaqueros

Se cita con urgencia a la comisión de esta sociedad, para la reunión que se efectuará hoy sábado 17, a las 8 p. m., en nuestra secretaría, Australia 1837, habiendo varios asuntos de importancia que tratar se encarece puntual asistencia. Compañeros, es necesario que ninguno falte a esta reunión.

El Secretario.

NOTAS VARIAS

De San Pedro

Se invita a los adherentes del Centro Estudios Sociales, como igualmente a los anarquistas de esta localidad, a la reunión que tendrá lugar mañana domingo 18, a las 8 p. m.

Se reanuda puntual asistencia. Nota.—El local del Centro está al lado de la peluquería del compañero A. Failace, calle Pellegrini 512.

El Secretario.

Se pide solidaridad

Encontrándome sin recursos para alimentar dos hijos de 3 y 2 años de edad, respectivamente; desearía saber si algún compañero o compañeros, podría hacerse cargo de ellos, juntos o separados.

Dirigirse a José Rodríguez o al local social, Berazategui, F. C. S.

Centr. F. S. de Sarandí

Este centro efectuará una conferencia mañana domingo 18, a las 3 de la tarde, en su local social, Mitre 2983 (Sarandí), en la que harán uso de la palabra varios compañeros; termina ésta, se continuará la discusión sobre el V y el IX congreso.

Al mismo tiempo avisa a todos los que anheben la instrucción, que ya han empezado las clases nocturnas nuestro local, con el siguiente programa:

- Lunes: de 8 a 10 p. m., geometría.
Martes: de 8 a 10 p. m., rítmica.
Miércoles: Ensayo del Coro.
Jueves: Reunión del Centro.
Viernes: de 8 a 10 p. m., lectura comentada de la obra «Egipcia» para el efecto «Pasiones Humanas», de C. H. Letourneau.

Sábado: de 7 a 8.30 p. m., gramática castellana.

El Secretario.

Obreros del puerto

Se invita a todos los niños y niñas a que concurren al gran Matinée infantil, que a beneficio de la caja social, tendrá lugar mañana domingo 18 a las 2 p. m., en nuestro local, calle Irala 1245.

Agrupación infantil anarquista

Horario de las clases: De 7 p. m. a 9 p. m.

Lunes: Aritmética. Miércoles: Lecturas comentadas. Viernes: Gramática.

Secretaría: Australia 1837. La Comisión.

«La Rebelión»

Un contratiempo de última hora, ha retrasado por 15 días aún, la aparición de este periódico. El primer número de Agosto, indefectiblemente, saldrá en Rosario «La Rebelión». Por paquetes, suscripciones y correspondencia a nombre de García Thomas, Leprieta 1981, Rosario.

Comité pro Rebagliatti y Goltz

Por iniciativa de la C. E. S. de Sarandí, ha quedado constituido un comité, con el fin de allegar fondos para la defensa de los compañeros ante dichos presos en Montevideo bajo la acusación inícuca de fabricar bombas para hacer volar puñales.

Como se ve, la farza no puede estar mejor tramada, si no debe nacer hacer todo lo posible por irracararlos de las garras de la Fera que está por atraparlos.

Por el Comité: R. Delcoroix.

Este comité hará circular listas de suscripción, las cuales pueden ser pedidas al C. E. S. de Sarandí; al mismo tiempo avisa que en «La Protesta» se reciben donaciones.

C. O. Regeneración, Dock Sud

Pide a los centros y agrupaciones, que envíen folletos, revistas o periódicos libertarios, mande algunos ejemplares para su mesa de lectura. Esperamos en la buena voluntad de los compañeros que cooperen a nuestra obra.

El Secretario.

Centro obrero Despartar

Este centro desea mantener en existencia con los demás centros agrupaciones y sociedades obreras. Al mismo tiempo pedimos nos un-

ven periódicos o cualquier otra publicación de índole socio-ológica.

Toda correspondencia dirijase a: Cepiro «Despartar», Guadalupe y Reducto, Montevideo (R. O. del U.).

Boicot a la Quilme

Se ha reorganizado el subcomité de Almagro, pro boicot a la Quilmes. Los componentes de este comité, vienen a luchar con más tesón, hasta tanto hacer morder el polvo de la derrota a la Quilmes o que los obreros obtengan el triunfo.

«Iconoclasta»

En esta semana aparecerá el 4.º número de esta publicación el que llevará buenos y escogidos trabajos doctrinales, científicos y literarios.

Los grupos, centros y ateneos pueden ir haciendo los pedidos. Hacemos constar a los que nos escriben preguntándonos si tiene esta publicación alguna tendencia, sobre el conflicto obrero actual: que es netamente anarquista revolucionaria.

La Redacción.

Grupo 1.º de Mayo

Avisamos por última vez a los compañeros del interior y los de la capital, nos devuelvan los números de rifa o el dinero para publicar el balance; y al mismo tiempo sacar a luz el folleto que nos hemos propuesto; pues de lo contrario se interrumpirá la obra a realizar. De lo contrario publicaremos los nombres de los compañeros que no cumplan.

Por la agrupación 1.º de Mayo, El Secretario.

Llibrería «La Protesta»

Comunicamos a los compañeros que nos piden almanaque de «Tierra y Libertad», que por el momento no tenemos en existencia.

Suplemento de «La Protesta»

Los compañeros del interior pueden hacer directamente los pedidos del suplemento a esta administración, o a los agentes de sus respectivas localidades. La suscripción trimestral, es de 0.50 pago adelantado.

Suscriptores de Bahía Blanca

Comunicamos a los suscriptores de esta localidad, que el comp. Luis Caporaletti, se ha hecho cargo de la agencia del diario, en reemplazo del camarada Ramos.

Su domicilio es: Corrientes 282, donde pueden dirigirse para pagos, etc.

Suscriptores de Mar del Plat

Rogamos a los compañeros suscriptores de esta localidad se pongan al corriente en el pago de las suscripciones, pues muchos de ellos están atrasados en el pago. Pueden dirigirse al agente comp. Prieto, Rivadavia 3268, o a la administración directamente.

Suscriptores de Jujuy

Se les comunica que el compañero Miguel Framain se ha hecho cargo de la agencia del diario, en reemplazo del compañero Antonio Giménez.

La dirección del nuevo agente es: Lavalle 933, donde los suscriptores pueden abonar sus mensualidades.

Suscriptores de Tucumán

Desde la fecha, el agente de «La Protesta», Neris Nieva, ha trasladado su domicilio a la calle 21 de Septiembre 1172, donde deberán dirigirse los compañeros en adelante.

Agrupación La Palatrá

Se previene a los compañeros del interior, que deseen hacer los pedidos de oradores, con 8 días de anticipación, adjuntando el importe de los pasajes.

La Agrupación.

LA prepararse!

Esta agrupación pide por último a los compañeros que vendieron: números de rifa, tengan el bien de volver en la medida de brevedad posible el importe, contrariamente publicaremos sus nombres dando a conocer como malos compañeros.

El Secretario.

Sin patria

Esta agrupación pide a todos los compañeros de todas las agrupaciones, que en lo sucesivo dirijan toda correspondencia a nombre de Marino García, en lugar de Lucas Froment, a calle California, N. 1955.

De Punta Alta

Con el fin de intensificar la propaganda anárquica, por medio del folleto y el periódico, se ha constituido la «Agrupación Unico».

Por lo tanto pide a los centros de estudios sociales y a las agrupaciones y sociedades que envíen periódicos, remitán un ejemplar.

Toda correspondencia a nombre de: A. B. Contante, Poste restante, Punta Alta, F. C. Sud.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Joaquín Beneit (catalán), que desde varios días reside en la capital; contactarán a Pedro Torres, California 1935, Buenos Aires.

BOICOT A LA CERVEZA QUILMES, CRISTAL, BOCK MUNICH Y TUCMA

Notas administrativas

Acusamos recibo de las siguientes cantidades recibidas por cartas:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Mercedes, L. M., \$ 25.60; Merphson, J. O. P., 2.30; Delfín Gallo, S. R., 2; Güemes, P. V., 3; Rosario, M. F., 12; El Socorro, N. R., 2; Toda, P. I., 2; S. Cristóbal, J. A., 25; C. Suarez, J. B., 11.20; Paraná, P. R., 2.50; O'Brien, G. R., 6; Taffi Viejo, S. L., 0.80; Mar del Plata, R. F., 0.50; Campaña, A. B., 3.90; Carcarana, M. R., 2; Sto. Rosa Toay, M. N., 3.

Donación voluntaria pro «La Protesta»

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Neterio Ricci, El Socorro, \$ 0.50; Pedro Izquierdo, Toda, 0.50; Antonio Teisa, G. Levalle, 1; Juan Brosky, Capital, 1; B. Salgado, Santa Cruz, 3; C. Junquera, Santa Cruz, 2; Lucena, capital, 1.

P. o. p. res. social s.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Suma anterior, \$ 229.55; Lista número 11, Agrupación 1.º de Mayo, 1; Lista número 10, id., 5; Id. n.º 53, Felipe Carbajal, 9.35; Rafael Bonura, Delfín Gallo, 0.50; Total, \$ 315.20.

Donaciones varias pro presos

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Pro presos de Siberia, 0.50; Un chauffeur, 0.50; Pro compañera con 5 hijos, 0.50.

Andrés Sobanot, 0.50; La Viejita, 0.50; Lucena, 1.

Recibido para varios

Periódico «Iconoclasta», Pedro Arístide de Las Flores, 0.80; «Socorro», Antonio Teisa, G. Levalle, 2; «La Cañal», Antonio Teisa, General Lavalle, 3; Agrupación 1.º de Mayo, Antonio Teisa, 4; «Iconoclasta», Martín Comán, Río IV, 1.50; Agrupación «Los Desheredados», lista número 6, Centro 1.º de Mayo, 3.05; «Socorro», Juan Brosky, 1.50; «Tierra y Libertad», Leonardo Ungaro de Mercedes, 1; «Iconoclasta», L. Ungaro, 0.50; «La Antorcha», L. Ungaro, 0.50; «Socorro», Pascual Usino de Bernal, 2.

JULIO R. BARCOS.

¿Quiere remitir urgente 30 ejemplares de su libro a esta administración?

CORREO

Hay cartas para: Centro 1.º de Mayo, H. Rosales, César Chauffeur, Camilo Rodríguez, Victoria Alonso, Jacobo Davidson, Celestino González, German Esteban, Enrique Suarez, Centro obrero del Norte, Luz y Vida, pro Escuelas Modernas, Dotsale, Un. Minero, Martín Castro, Albino Darido López, Nicolás Casteleiro.